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Bundesteilhabegesetz – Umsetzung im Landkreis 

 

 

Sehr geehrte Frau Landrätin, 

 

in unserer Dezember-Sitzung traf sich die Fraktion zu einem Informationsgespräch mit 

dem Vorstand des St. Josefshauses Herten.  

Aus dem vielfältigen Themen- u. Aufgabenfeld der Behinderteneinrichtung hat sich die 

Umsetzung des neuen Bundesteilhabegesetzes  als Schwerpunkt herauskristallisiert.  

Nach Einschätzung des St.Josefshauses ergeben sich daraus Konsequenzen zwischen 

Landkreis und Behinderteneinrichtungen. Die Behindertenhilfe verändere sich komplett. 

Auf die Landkreise werden mehr Aufgaben und höhere Kosten zukommen. 

Als Beispiele wurden zusätzl. Dokumentationspflichten und Zuständigkeiten im Bereich 

niederschwelliger  Angebote genannt. 

Auch bedarf es neuer Rahmenverträge im Bereich der Eingliederungshilfe, neuer 

Leistungs- und Vergütungsvereinbarungen. 

 

 

Die finanziellen Auswirkungen des BTHG wurden auch von den kommunalen 

Spitzenverbänden aufgegriffen. Auf der Basis einer gutachterlichen Stellungnahme des 

KVJS werden die Baden-württembergischen Land-u.Stadtkreise 2017 mit 36.5 Mio. € und 

ab dem Jahr 2018 mit jährl. mind. 99.5 Mio. € belastet. Die Spitzenverbände fordern in 

einem Schreiben an die Finanzministerin des Landes vollständigen Ausgleich der 

Mehrkosten 

 

Daraus ergeben sich nachstehende Fragen an die Verwaltung. 

 

 Wie schätzt die Landkreisverwaltung die Auswirkungen des neuen 

Bundesteilhabegesetzes ein – personell / finanziell? 

 Welche zusätzlichen Aufgaben/Belastungen kommen auf den Landkreis zu?  

 Ist dafür zusätzliches Personal erforderlich? 
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Wir beantragen, darüber in der nächsten Sozialausschuss-Sitzung zu informieren. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 

 

 

 
 


